



**En el Congreso, cinco de las ocho emprendedoras** que se reunieron con miembros de la bancada para impulsar la innovación.

## EMPRENDEDORAS SE HACEN PRESENTE EN LA BANCADA DE LAS STARTUPS

Ocho mujeres, dos meses y un documento de 27 páginas. Ese es el resultado que se impuso un grupo de emprendedoras provenientes de diversas regiones del país para influir en la discusión legislativa que busca fortalecer el ecosistema nacional de *startups*. La iniciativa fue impulsada por Madeleine Valderrama, de Bruna.ai, y Claudia Guerra, de Dreamoms, a las que en solo días se sumaron otras seis fundadoras. Identificaron los problemas, buscaron soluciones y la semana pasada llegaron hasta el Congreso Nacional para reunirse con la llamada Bancada de las Startups, conformada por diputados de distintos sectores políticos.

Las recibió el diputado Diego Schalper, quien junto a otros parlamentarios conversaron sobre la minuta y la experiencia de emprender. "Lo que parecía una reunión técnica terminó convirtiéndose en un potente ejercicio de reflexión sobre cómo transformar las reglas del juego desde la mirada de quienes, muchas veces, han debido romperlas para avanzar", cuenta Valderrama.

Entre los temas más destacados, tres resonaron con especial fuerza: conciliación entre maternidad y emprendimiento, inversiones con impacto: abrir la caja negra del capital público, y Chile como *hub* de inversiones regional, agrega.

Por su parte, Schalper destacó el trabajo y compromiso de las emprendedoras, recalando además la importancia de sumar a las *startups* de base científica-tecnológica: "Nos habíamos centrado en aquellos emprendimientos que no involucran tantos activos físicos, ni desarrollo científico, pero nos hemos dado cuenta que es imposible abordar el desafío sin hacerse cargo de todo". También, agrega, incorporarán como un foco especial de trabajo el tema de género, que reconoce no habían ahondado. En lo que sí hubo consenso por ambos lados es en la necesidad de abordar la descentralización.

traído el r